

Emergencia y otros 150 en las Fuerzas de Observación.

La conservación de barbas de ballena revela la historia del arte esquimal

El desarrollo de la talla de barbas de ballena en las comunidades del Artico canadiense durante los últimos cinco años añade un nuevo aspecto a la artesanía esquimal. Sin embargo, el mercado creciente de estos productos, pone en peligro el estudio de la historia esquimal, ya que las barbas de ballena utilizadas en las tallas actuales se toman de antiguos restos esquimales que contienen casi toda la información conocida sobre sus antepasados milenarios.

Proyecto de conservación

La Comisión Arqueológica de Canadá (Museo Nacional del Hombre) y el Ministerio de Asuntos Indios y Desarrollo del Norte patrocinan conjuntamente el Proyecto de Conservación Arqueológica de Thule, bajo la dirección del Dr. Allen P. McCartney.



Barbas de ballena utilizadas en el tallado, bahía Spence.

Este programa durará de 1975 a 1979 y tiene por objeto mitigar el impacto causado por estas nuevas actividades esquimales en las antiguas comunidades de cultura thule. Asimismo, se encargará de pasar revista a estos emplazamientos, evaluar los daños realizados, excavar barbas de ballena, coleccionarlas, analizarlas y hacer un informe sobre datos antropológicos, zoológicos y de otra índole, así como proporcionar barbas de ballena a los tallistas esquimales.

Sus informes se publicarán en revistas de idioma inuit (esquimal) y se expondrá el material obtenido en comunidades inuit. Se invita a los nativos a participar en dicho proyecto.

Cultura thule

La cultura y pueblos esquimales thule fueron denominados así y estudiados por primera vez por el arqueólogo danés Therkel Mathiassen en los años 20. La palabra "Thule" procede de la factoría Thule en la costa noroeste de Groenlandia.

A diferencia de los esquimales dorset que ocupaban gran parte de las costas septentrionales de Canadá con antelación al año 900 A.C., los esquimales thule adoptaron la cultura de la caza de la ballena entre el año 900 y 1200 A.C. Además de comer la carne y la grasa de las grandes ballenas del Artico y posiblemente de otras especies, los thule utilizaban las barbas de ballena en la construcción de sus grandes casas de invierno, tanto para el tejado como para las paredes. Asimismo, las utilizaban para construir herramientas, trineos y otros equipos.

Los esquimales utilizan hoy en día los restos encontrados en las ruinas para hacer tallas, ya que es un medio artístico adecuado, pero esto impide el poder estudiar la vida y costumbres de aquellas antiguas comunidades, así como las especies de ballena capturadas.

(Cont. p. 8)